

Relations entre le Canada et le Viet Nam

Il y a peu d'échanges entre le Canada et le Viet Nam. En 1989, le total des échanges commerciaux entre les deux pays s'élevait à environ 18 millions \$. Ce chiffre comprenait 2,8 millions \$ d'exportations du Canada et 15 millions \$ d'importations du Viet Nam.

Les produits pétroliers de technologie peu avancée, les engrais et l'acier forment une grande partie des exportations canadiennes. Quant aux importations d'origine vietnamienne, elles comprennent principalement des grosses crevettes bouquet et des petites crevettes, ainsi que des textiles.

Récemment, les entreprises canadiennes ont commencé à créer davantage de liens commerciaux avec ce pays, car bon nombre d'entre elles se sont rendu compte du potentiel que représentent les projets de développement de l'infrastructure dans les secteurs du pétrole et du gaz, des télécommunications, de l'énergie hydro-électrique et du transport.

La communauté canado-vietnamienne, qui regroupe 120 000 personnes, devrait nouer de nouvelles relations d'affaires avec le Viet Nam, maintenant que le pays ouvre ses marchés aux investissements étrangers et aux projets de coopération. Le Viet Nam s'est lancé dans un processus de libéralisation économique, bien que de récentes déclarations de hauts fonctionnaires du gouvernement semblent indiquer une certaine hésitation de leur part.

Le Canada entretient des relations diplomatiques avec le Viet Nam du Nord depuis 1973; celles-ci se sont poursuivies sans interruption avec la République socialiste du Viet Nam après l'unification en 1976. Ces relations se font par l'entremise de l'ambassadeur du Canada à Bangkok.

Bien que le Canada n'ait jamais imposé de restrictions commerciales au Viet Nam, les relations avec ce pays sont tendues depuis l'invasion du Cambodge par les troupes vietnamiennes en 1978, et le Canada a interrompu son programme d'aide.

Le 14 mars 1990, le cabinet canadien décidait de reprendre l'aide officielle au développement offerte au Viet Nam, ainsi qu'au Laos et au Cambodge. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) se propose d'affecter environ 20 millions \$ sous forme d'aide au Viet Nam au cours des cinq prochaines années.